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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King
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Centro de Jubilados Eterna Juventud

Un espacio de
encuentro saludable
en Rincón de Milberg

A partir de una cancha de bochas armaron el Centro de Jubilados,
en Garibaldi 938. Lo fueron acondicionando y equipando y ac-
tualmente tienen un salón con capacidad para 110 personas. Tie-
nen cursos de folclore, tango y manualidades y una vez por mes
realizan un evento con almuerzo, música y baile. El 19 de noviem-
bre cumplen 15 años y lo festejan con una gran fiesta.       Pág.4

Nueva encuesta

El ranking más
incómodo: quiénes
son los intendentes

con peor imagen
     del Conurbano  Pág.4

Conversatorio sobre Delitos ambien-
tales, ecocidio, terricidio y derecho al
buen vivir

Hacen falta
abogados en

derecho ambiental
Pág.12

Tigre sumó 3 nuevas
ambulancias al

Sistema de
       Emergencias Pág.15

Reformas educativas

Solo un 20% de
estudiantes egresan

en tiempo y forma
en los secundarios

       bonaerenses Pág.18

600 personas dieron vuelta a la rotonda de Tigre
pidiendo Ley de Humedales Ya!

Quemar es violentar
En el marco de la Acción Plurinacional por la Ley de Humedales,
el 3 de septiembre, organizaciones socioambientales de la 1°
sección de islas se movilizaron a la estación fluvial de Tigre.
Exigieron Ley de Humedales consensuada (exp. 0075-D-2022)
y también invitaron a los vecinos para que se involucren en los
problemas que atraviesa la población isleña local.          Pág.9

El Poder Judicial debilita al Estado para beneficiar
a las corporaciones

¿La justicia es
como la serpiente?

El descontento ciudadano contra el Poder Judicial se verifica en
proyectos de ley que buscan generar modificaciones acordes a
las necesidades actuales y también en conversatorios y exposi-
ciones de profesionales que permiten reflexionar con datos y
contenidos serios.                                                              Pág.11



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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En 11 días de obras,
el Municipio de
Tigre culminó la
reconstrucción

del puente
Guazú Nambí

El Gobierno local concluyó los trabajos sobre la Ruta
27, que mejoran la circulación y accesos en la zona.

Funciona normalmente la circulación doble mano
en el puente Guazú Nambí - Ruta 27- al culminar los
trabajos de reconstrucción en 11 días, llevados adelan-
te por el Municipio de Tigre.

El Gobierno local aceleró los tiempos de finaliza-
ción desarrollando los trabajos en horarios diurno y noc-
turno. Consistió en la repavimentación de los terraple-
nes de aproximación al puente; la construcción de un
cordón central doble y la reconstrucción de las juntas
del tablero.

La puesta en valor del puente Guazú Nambí es
una obra de alto impacto que culminó con la
repavimentación de todo el corredor vial de cuatro manos
que une todas las localidades de Tigre (Av. De los Cons-
tituyentes -ex Ruta 9-, Ruta 27 y Ruta 197) con distin-
tas obras de remodelación integral (asfalto, veredas,
iluminación LED).

Finalizaron las obras

de repavimentación

y puesta en valor

de la Ruta 197
El Municipio de Ti-

gre, en articulación con el
Gobierno nacional, finalizó
las obras de repavimen-
tación y remodelación de la
Ruta 197. Las labores, que
se desarrollaron entre los
puentes El Talar y General
Pacheco, mejoran las con-
diciones de circulación vial
y pone en valor la zona co-
mercial de la localidad.

Los trabajos con-
templaron más de 2.000
metros de nuevo hormi-
gonado en ambas manos,
dársenas de estacionamien-
to, mejoras en el cantero
central y reparaciones en
los asfaltos de los puentes
de El Talar y General Pa-
checo.

El intendente de Tigre, Julio Zamora, recorrió varias insti-
tuciones educativas donde el Municipio viene llevando adelante
una seria de obras públicas. En este caso, en la Escuela Primaria N°3
de Tigre centro, donde el Gobierno local continúa ejecutando obras
de remodelación. Allí, conversó con los directivos de la institución
y proyectaron nuevos trabajos tendientes a mejorar las instalacio-
nes del edificio educativo.

"Recorrimos este establecimiento de Tigre que tiene mu-
chos años para supervisar la última etapa de las obras en el patio,
que necesitaba una intervención urgente. Ahora nos falta la galería.
Dialogamos con la directora y le comunicamos que vamos seguir a
disposición de esta institución histórica para la ciudad", señaló el
jefe comunal y afirmó: "Queremos que esta y todas las escuelas del
distrito estén en condiciones óptimas para las y los estudiantes".

Centro Universitario Tigre
En el Centro Universitario Tigre (CUT), el intendente Julio

Zamora supervisó la construcción de 2 aulas nuevas y el
reacondicionamiento de otras 2. Son obras enmarcadas en el conve-
nio del Municipio con el Departamento de Artes Visuales de la
Universidad Nacional de las Artes (UNA). A su vez, se equiparon 6
aulas con: pantallas digitales táctiles, barras de sonido, pizarras,
wifi e iluminación led.

"Estuvimos verificando el acompañamiento del Municipio
a este espacio que hoy es una referencia de todos los jóvenes con
vocación universitaria de Tigre. Hemos incorporado recientemente
a la Universidad Nacional de las Artes a su oferta académica y
estamos haciendo dos aulas nuevas a requerimiento de ese estable-
cimiento educativo, para que sea más cómodo y así poder cubrir las
expectativas que tienen", expresó el jefe comunal.

En el convenio con la UNA, el Municipio de Tigre se com-
prometió a ceder, acondicionar y refaccionar las instalaciones del
CUT para el dictado de la Licenciatura en Artes Visuales. Asimis-
mo, la universidad tomó la responsabilidad de asumir el
gerenciamiento académico y administrativo de la propuesta, dotán-
dola de recursos humanos y de las herramientas.

El jefe comunal, además, monitoreó el nuevo equipamiento
instalado en 6 aulas del Centro Universitario. Al respecto, indicó:
"Una incorporación importante en materia tecnológica para las pri-
meras seis aulas que tuvo este lugar, con cajas de audio y pantallas
táctiles, para permitir que los docentes puedan expresarse y dar sus
clases de una manera mucho más dinámica para los alumnos".

Infraestructura educativa:
remodelación de escuelas
estatales de Tigre, Rincón

y en el CUT
El Municipio trabaja en la Escuela Primaria Nº19, con la reforma de dos módulos de baños,
pintura y renovación de la cocina. En la Escuela Primaria N°27, se llevan adelante tareas de
carpintería, intervención del comedor con mobiliario nuevo y de la cocina. En la Escuela
Primaria N°3 de Tigre centro, se proyectaron obras a desarrollar, como reparaciones en el
techo y refacciones en planta baja. Por otro lado, en el Centro Universitario Tigre se constru-
ye 2 aulas y se reacondicionan otras 2, en el marco de un convenio entre el Municipio y la
Universidad Nacional de las Artes para el dictado de la Licenciatura en Artes Visuales.
Además, se equiparon 6 aulas con pantallas digitales táctiles, barras de sonido, wifi e ilumi-
nación led.

Escuela Primaria N°19
En Rincón de Milberg,

el intendente supervisó el avan-
ce de las reformas integrales que
realiza el Municipio en la Es-
cuela Primaria N°19 y Escuela
Primaria N°27.

"Recorrimos dos escue-
las de Rincón que estamos in-
terviniendo. En el caso de la EP
N°19 se están haciendo los nú-
cleos sanitarios y la cocina; real-
mente una obra muy importan-
te que estaba requiriendo la ins-
titución. También, dialogamos
con la dirección y con los do-
centes para ver qué otras cues-
tiones se van a plantear a futu-
ro. Por otro lado, en la EP N°27
se está realizando pintura gene-
ral, remodelación del mobiliario
en el comedor, recambio de ca-
ñerías de la cocina y se incorpo-
ró una heladera nueva. También
pensamos algunas ampliaciones
a futuro, como un pasillo y tra-
bajos de carpintería", afirmó el
jefe comunal.

Además, agregó: "Esta-
mos haciendo muchas inversio-
nes, realmente tenemos presen-
cia en la mayoría de las escuelas
públicas de Tigre. Seguiremos
trabajando en enero y febrero,
que es la época donde podemos
poner más intensidad en las
obras, ya que muchas veces no
se puede trabajar cuando se es-
tán dando clases. Este año y el
próximo le vamos a dar un em-
puje muy fuerte a toda la ges-
tión educativa en materia de in-
fraestructura de todas las escue-
las del distrito".

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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Se convirtió en ley
el traspaso del

Palacio Otamendi
al Municipio de
San Fernando

El proyecto presentado por la diputada nacional Alicia
Aparicio obtuvo la media sanción del Senado y se con-
virtió en ley. Fue aprobado por unanimidad.

La Cámara de Senadores de la Nación aprobó el pro-
yecto de Transferencia a título gratuito a la Municipalidad de
San Fernando del Palacio Otamendi.

"Hoy 1° de septiembre de 2022 es un día de mucha
alegría para mí en lo personal, pero también para todos los
vecinos y vecinas de San Fernando porque hoy se ha con-
vertido en ley el proyecto que presenté oportunamente para
la transferencia del predio y del Palacio Otamendi a la Muni-
cipalidad de San Fernando a título gratuito", expresó la dipu-
tada nacional Alicia Aparicio, autora del proyecto.

La legisladora explicó con respecto al futuro del in-
mueble: "La comuna planea destinar el edificio recuperado a
su valor arquitectónico para uso educativo, cultural y desa-
rrollo de la comunidad sanfernandina".

El edificio es un emblema de San Fernando y su histo-
ria se remonta a fines del siglo XIX: fue diseñado entre los
años 1860 y 1870 por el arquitecto Joaquín Belgrano Villarino
-sobrino bisnieto de Manuel Belgrano-.

En 1999 el Municipio de San Fernando lo declaró bien
Patrimonial por medio de la Ordenanza 7293 por considerarlo
de riqueza arquitectónica, urbanística e histórica. Posterior-

mente en el 2012 fue entregado a la Facultad de Ar-
quitectura, Diseño y Urbanismo para crear una Es-
cuela Secundaria Técnica -aunque este proyecto no
prosperó-.

"Este proyecto para el Municipio de San Fer-
nando y sobre todo para los vecinos tiene mucho
interés histórico y hace a la identidad de nuestro
pueblo", aseguró la legisladora sanfernandina Ali-
cia Aparicio.

Actualmente el Municipio de San Fernando
lleva a cabo la restauración del casco histórico, la
construcción del nuevo teatro y un parque circun-
dante.

"Esta inversión fuerte que está haciendo el
Municipio, que está haciendo la intendencia a tra-
vés de Juan Andreotti en donde los vecinos están
levantando ese lugar, volviendo a recuperar un lu-
gar que es histórico en cuanto a lo que representa,

que nos une, que nos identifica, volver a tener la posibilidad
de que este bien sea a título permanente propiedad del Mu-
nicipio, de los vecinos de San Fernando es una gran alegría
como diputada de la Nación representando a mi querido San
Fernando y a la Provincia de Buenos Aires", concluyó
Aparicio.
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En noviembre, el Centro de Jubilados Eterna Juven-
tud, de Rincón de Milberg, cumplirá 15 años y lo festejarán
con una riquísima comida y mucho baile. "Éste es un espacio
de encuentro saludable", lo definió su presidente Ricardo
Sabéllico.

En una antigua cancha de bochas del Club Juventud,
fue creciendo el Centro de Jubilados que actualmente tiene
250 socios. Haciendo un trabajo de hormiguita lo fueron equi-
pando y acondicionando, fundamentalmente con lo recau-
dado en los eventos mensuales que reúnen a más de 100
personas, pero no muchas más porque "hay que dejar lugar
para el baile", comentó Sabéllico que se anima a todos los
ritmos.

La última mejora realizada fue el techo: lo bajaron con
un hermoso cielo raso. "Tenemos heladera, freezer, cocina,
parrilla de 4 metros de ancho, mesas y sillas para 110 perso-
nas. Dos baños nuevos y ahora también el techo. Con lo que
vayamos recaudando en adelante vamos a poner aire acon-
dicionado". En la parrilla preparan chorizos, hamburguesas,
pechito de cerdo, asado tradicional; de la cocina sale olorcito
a locro, mondongo, guisos varios. Estos jubilados no están a
dieta.

El ingreso que tienen se compone de la cuota social
($100 por mes), el alquiler del salón ($30.000) y lo que queda
de cada evento. "Nosotros queremos que venga mucha gen-
te, no nos interesa ganar, si empatamos, estamos felices igual.
Lo que queremos es que la gente se divierta", aseguró el
entrevistado, que es uno de los que se divierte porque es
muy requerido por sus dotes de bailarín.

En convenio con la Dirección de Cultura del Munici-
pio de Tigre tienen cursos de folclore, tango y manualidades.
En folclore hay unas 40 parejas y en tango también hay mu-
cha gente, pero el problema es que "van más mujeres que
hombres". Sabéllico señaló: "A los hombres les falta un poco
de actitud".

Para ir a los eventos como a las actividades culturales
no hace falta ser socio, así que ¡a ponerse las pilas, mucha-
chos!

Por otra parte, don Ricardo está haciendo gestiones
en PAMI para brindar más servicios a los socios ya que está
convencido que las actividades grupales son muy saluda-

Centro de Jubilados Eterna Juventud

Un espacio de encuentro
saludable en Rincón

de Milberg
A partir de una cancha de bochas armaron el Centro de Jubilados, en Garibaldi 938.
Lo fueron acondicionando y equipando y actualmente tienen un salón con capacidad
para 110 personas. Tienen cursos de folclore, tango y manualidades y una vez por
mes realizan un evento con almuerzo, música y baile. El 19 de noviembre cumplen
15 años y lo festejan con una gran fiesta.

bles. Por esta causa también
está con ganas de retomar las
olimpíadas entre clubes. "Es
muy lindo porque se conoce
gente diferente, se van ha-
ciendo amigos".

"Nosotros queremos
que la gente tenga un lugar
de encuentro donde la pase
bien y pueda descansar de
los problemas diarios", sos-
tuvo Sabéllico que está con
disponibilidad para recibir
propuestas de cursos y acti-
vidades varias que se encau-
sen en la clave del Centro de
Jubilados: entretenerse.

Quienes demuestran
que están muy a gusto en el
Centro de Jubilados Eterna
Juventud son los integran-
tes de la Comisión Directiva
que "cuando un domingo
hay evento, el sábado están
trabajando todo el día. Estoy
muy agradecido con ellos",
dijo su presidente. Asimismo,
Sabéllico quiso mandar un
gran abrazo a Martín Fabián:
"Tiene 90 años, fue presi-
dente del Club Juventud y
de él aprendí muchas cosas".

El 19 de noviembre
será el festejo por los 15
años, por lo cual están to-
dos invitados al Centro de
Jubilados Eterna Juventud,
sito en Garibaldi 938, Rincón
de Milberg.

Por Mónica Carinchi

Nueva encuesta

El ranking más
incómodo: quiénes
son los intendentes

con peor imagen
del Conurbano

Es un estudio de la consultora CB. Midió a 24 jefes
comunales del Gran Buenos Aires y La Plata.

No es buen un momento para el Gobierno nacional y
las esquirlas llegan al territorio más caliente de la política: el
Conurbano bonaerense. Una nueva encuesta midió a 24

intendentes del Gran Buenos Aires y La Plata, y la onda
expansiva anti oficialista también se sintió allí. La parte de
arriba de la tabla muestra a un par de dirigentes macristas y la
de abajo, a una camporista y dos caciques del PJ.

El estudio que adelantó Clarín es de CB Consultora
Opinión Pública, una firma que se caracteriza por sus medi-
ciones federales. Arrancó en mayo de 2020 con un interesan-
te ranking de gobernadores, con datos de todas las provin-
cias del país, y luego sumó esta tabla del GBA, metiéndose
municipio por municipio.

Para elaborar el informe bonaerense, relevó entre 756

y 848 casos por partido, y presentó los resultados con +/-
3,1% de margen de error. Evaluó las imágenes positivas y
negativas de los intendentes, pero para ordenar el ranking se
basó en el "diferencial", sin tener en cuenta el "no sabe / no
contesta". Ocurre que muchos de los jefes comunales actua-
les son interinos: reemplazaron a dirigentes que asumieron
en la administración nacional o bonaerense y mantienen un
alto nivel de desconocimiento.

Los 8 mejores
Clarín dividió los resultados, con los 8 intendentes

con mejor imagen, los 8 del medio y los 8 peores. En los tres
grupos hay mayoría de dirigentes del Frente de Todos. Sim-
ple: en total, son 19 contra sólo 5 de Juntos por el Cambio.
Pero, pese a estar en minoría, dos macristas lideran la tabla.

Se trata de Néstor Grindetti y Diego Valenzuela. El de
Lanús termina con saldo de 38,6 puntos a favor, gracias a
una positiva de 68,1% y una negativa de 29,5%. El de Tres de
Febrero, en tanto, tiene balance de + 37,6, por una positiva
de 67,2% y una negativa de 29,6%.

Volviendo a la tabla de CB, el podio lo completa una
suplente, Noelia Correa, que reemplazó a Leonardo Nardini
cuando el intendente de Malvinas Argentinas se fue al Gabi-
nete de Axel Kicillof tras la derrota en las PASO 2021. Correa
tiene diferencial + 36,9, por una positiva de 54,6% y una
negativa de 17,7%.

¿El resto de los 8 de arriba?
4) Federico Achával (FdT) Pilar: 64,5% de positiva, 30,4% de
negativa, balance + 34,1.
5) Juan José Mussi (FdT) Berazategui: 64,5% de positiva,
31,9% de negativa, balance + 32,6.
6) Fernando Gray (FdT) Esteban Echeverría: 64,3% de positi-
va, 32% de negativa, balance + 32,3.
7) Gustavo Posse (JxC) San Isidro: 63,2% de positiva, 33,1%
de negativa, balance + 30,1.
8) Julio Zamora (FdT) Tigre: 60,3% de positiva, 35,7% de

negativa, balance + 24,6.

Los 8 del medio
En el medio de la tabla, la proporción ya pasa a ser

mayoritaria del Frente de Todos. La relación es siete a uno.
Con una característica que los engloba a todos, titulares y
suplentes: los ocho tienen buena imagen, con saldo clara-
mente a favor.

Ocurre que, como Clarín cuenta cada vez que se pu-
blica el ranking de gobernadores, en los distritos las figuras
locales suelen ser más valoradas que las nacionales.

Seis de los ocho intendentes evaluados en este gru-
po tienen saldo a favor de dos dígitos. ¿Quiénes?
9) Soledad Martínez (JxC) Vicente López: 37,2% de positiva,
15,3% de negativa, balance + 21,9.
10) Gastón Granados (FdT) Ezeiza: 44,4% de positiva, 25,8%

de negativa, balance + 18,6.
11) Alejo Chornobroff (FdT)
Avellaneda: 40,4% de positi-
va, 21,9% de negativa, ba-
lance + 18,5.
12) Karina Menéndez (FdT)
Merlo: 45,4% de positiva,
28% de negativa, balance +
17,4.
13) Fernando Moreira (FdT)
San Martín: 37,5% de positi-
va, 24,1% de negativa, ba-
lance + 13,4.
14) Marina Lesci (FdT) Lo-
mas de Zamora: 36,2% de
positiva, 23,9% de negativa,
balance + 12,3.

Los dos que cierran
la tabla del medio también
son del Frente de Todos: uno
suplente (Damián Selci, de
Hurlingham, camporista) y
una titular (Mariel Fernán-
dez, Moreno, del Movimien-
to Evita). Él tiene saldo a fa-
vor de + 8,9 puntos, por una
positiva de 33,7% y una ne-
gativa de 24,8%; y ella de +
8,1, por una positiva de 52,4%
y una negativa de 44,3%.

Los 8 peores
En el fondo de la ta-

bla se vuelve a dar la misma
proporción que en el medio:
siete del Frente de Todos y
uno de Juntos por el Cam-
bio. La excepción es el ma-
crista Julio Garro, intenden-
te de La Plata, que queda en
el puesto 18°. No le va tan
mal, porque es uno de los
cuatro de abajo que mantie-
ne diferencial a favor: + 6,4
puntos en su caso, por una
positiva de 52,1% y una ne-
gativa de 45,7%.

Los otros tres con
saldo a favor, son:
17) Lucas Ghi (FdT) Morón:
52,2% de positiva, 45,2% de
negativa, balance + 7.
19) Carlos Ramil (FdT) Esco-
bar: 27,5% de positiva, 25,7%
de negativa, balance + 1,8.
20) Juan Fabiani (FdT) Almi-
rante Brown: 28,5% de posi-
tiva, 27,8% de negativa, ba-
lance + 0,7.

Y luego sí, vienen los
cuatro últimos, ya con balan-
ce en contra. Andrés Wat-
son, de Florencio Varela, sale
casi empatado: 46,2% de po-
sitiva y 47,5% de negativa (-
1,3). En cambio, los tres que
cierran la tabla, la camporista
y los dos caciques del PJ,
muestran un saldo en contra
en dos dígitos, por fuera del
margen de error:
22) Mayra Mendoza (FdT)
Quilmes: 42,7% de positiva,
55,1% de negativa, balance -
12,4.
23) Mario Ishii (FdT) José C.
Paz: 40,9% de positiva, 55,4%
de negativa, balance - 14,5.
24) Fernando Espinoza (FdT)
La Matanza: 40,3% de posi-
tiva, 56,2% de negativa, ba-
lance -15,9.

Eduardo Paladini p/Clarín
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Gracias al Sistema de Información y Servicios al Veci-
no "Tigre Sirve", el Municipio continúa garantizando la par-
ticipación activa de la comunidad, mediante la atención de
consultas, inquietudes y/o reclamos de los vecinos.

A través del 0800-122-TIGRE (84473), pueden
contactarse con un operador del call center del Gobierno
municipal que atenderá su inquietud y lo derivará a la mesa
de trabajo de las diversas áreas locales. En lo que va de este
2022, más de 40.700 usuarios accedieron al servicio vía tele-
fónica, correo electrónico o redes sociales por temas como:
tarjeta "Soy Tigre", turnos de tránsito, alumbrado público y
arbolado, entre otros.

Los horarios de atención son de lunes a viernes de 8
a 20 hs y sábados de 9 a 13 hs. Otra de las opciones es enviar
un correo electrónico a sirve@tigre.gob.ar o ingresar a la
página oficial del Municipio para llenar un formulario y car-
gar directamente la demanda o sugerencia. A su vez, la herra-
mienta brinda la posibilidad de realizar el seguimiento de cada
caso en particular.

Para más información, ingresar al Twitter: @TSirve.

Cómo funciona "Tigre Sirve", la
plataforma de gestión del Municipio
que responde consultas de vecinos

La herramienta desarrollada por el Gobierno local garantiza la participación de la comunidad, a través de un call
center que atiende y deriva sus inquietudes a las áreas correspondientes. En lo que va del año, más de 40.700
usuarios ya accedieron por vía telefónica, correo electrónico o redes sociales.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

50 años de la declaración de San Fer-
nando como Capital Nacional de la
Náutica

Raíces náuticas
La Dirección de Cultura y Turismo de San Fernando
montó una exposición náutica con la colaboración del
Museo Náutico Argentino. Además de las piezas ex-
puestas, se dio un ciclo de charlas a cargo de persona-
jes históricos de este deporte.

Este año se cumplen 50 años de que San Fernando fuese
declarada, por su Concejo Deliberante, Capital Nacional de la Náu-
tica. Para festejar, entonces, la Dirección de Cultura y Turismo
montó en el Museo de la Ciudad la muestra Raíces Náuticas, orga-
nizada con la inestimable participación del Museo Náutico Argen-
tino.

Si bien fueron invitados todos los clubes, sólo mandaron
piezas el Club San Fernando, Barlovento y el Náutico Belgrano.
También se contó con la colaboración de la Prefectura de San Fer-
nando.
   Los integrantes del Museo Náutico Argentino estuvieron en to-
dos los detalles ya que tienen décadas de experiencia en este depor-
te y también en la industria náutica, que le ha dado a Argentina
grandísimas satisfacciones.

Enseñar lo que nunca se enseña
Dado que el espacio disponible fue muy pequeño, se pudo

apreciar "un resumen de lo que consideramos que podía ser más
didáctico", explicó Juan Zamora, integrante del Museo Náutico
Argentino. Hubo fotografías de antiguos astilleros, motores (de
1914 en adelante), botes de canotaje, veleros, esquí acuático.

También se realizaron charlas, que fueron prácticamente
clases. Ana María Densa hizo un recorrido por la historia del Mu-
seo Náutico Argentino; Jorge Regnícoli expuso sobre la industria
náutica; Jorge Renosto habló sobre el esquí y la Prefectura sobre
seguridad náutica. Se destacó la exposición de Isabel Dumas, hija
del famoso navegante solitario, que "habló desde una mirada más
casera de la vida de Vito Dumas, por ejemplo, que iba a Vía Flaminia
a comer helados de pistachio".

Los estudiantes de escuelas primarias pudieron recorrer la
muestra acompañados por los miembros del Museo Náutico Ar-
gentino. "Nuestra idea fundamental fue enseñar lo que nunca se

enseña. A los niños les decíamos
'ustedes están viviendo en tie-
rra, pero tienen compañeritos
que están del otro lado del río y
no andan en colectivo ni en bici-
cleta, andan en lancha, van al co-

legio en lancha colectivo'. Los
niños no sabían eso", contó Juan
Zamora. Ahora les faltaría hacer
una excursión hacia la isla
sanfernandina, así conocen di-
rectamente el patrimonio natu-
ral que es de todos los sanfer-
nandinos pero muy pocos dis-
frutan.

El material expuesto
atrajo la atención de los visitan-
tes que pudieron llevarse tam-
bién información dada por los
expertos en el tema, como son
los hombres y mujeres que con-
forman el Museo Náutico Ar-
gentino, que nuevamente pre-
sentarán parte de su colección
en Autoclásica, que se hará en el
Hipódromo de San Isidro del 6
al 10 de octubre, y en el Salón
Náutico Argentino, a realizarse
a fines de octubre en el Centro
de Exposiciones Náutico de San
Fernando.

"La muestra Raíces
Náuticas fue muy prolija por-
que tuvo su curadora, además
Macarena, Melanie, Elena y
Tiziana recibieron con gran ama-
bilidad al público y los asisten-
tes se mostraron muy interesa-
dos. Por eso estamos muy agra-
decidos al Municipio de San
Fernando", comentó Juan
Zamora.

Todos esperan que esta
muestra se reitere los próximos
años y que dure más tiempo
porque, como dijo una vecina de
San Fernando, "no fue suficien-
te para algo tan importante".

Sin dudas, el deporte
náutico, así como la industria
generada a su alrededor, han per-
mitido que el Municipio de San
Fernando se destaque dentro y
fuera del país, por lo cual sería
un gran gesto que el Museo Náu-
tico Argentino encuentre en este
partido su sede estable y defini-
tiva.

Por Mónica Carinchi

Integrantes del
Museo Náutico
Argentino en la
muestra Raíces

Náuticas
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

Julio Zamora firmó
dos convenios con
la Universidad de

San Isidro Dr.
Plácido Marín

El intendente de Tigre y el rector de la institución, Enri-
que Del Percio, rubricaron acuerdos en el Palacio Mu-
nicipal, con el objetivo de trabajar en conjunto para de-
sarrollar actividades en materia de turismo, educación,
entre otras, y para la creación de un Centro de Estu-
dios Latinoamericanos sobre Estado y Derecho.

En el Palacio Municipal, el intendente de Tigre,
Julio Zamora, firmó dos convenios con el rector de la

Universidad de San Isidro Dr.
Plácido Marín, Enrique Del
Percio, con el propósito de lle-
var adelante en conjunto activi-
dades en materia de turismo, edu-
cación, entre otras especifici-
dades, y para la creación de un
Centro de Estudios Latinoameri-
canos sobre Estado y Derecho.
La propuesta busca generar in-
tercambios académicos y cientí-
ficos entre las partes.

"Estuvimos dialogando con el
rector de la Universidad de San
Isidro sobre el contexto actual de
la región latinoamericana y la ne-
cesidad de estudiar las dificulta-
des políticas y económicas que

atraviesa. Son fundamentales los diagnósticos científi-
cos para llevar adelante políticas públicas y mejorar las
condiciones de nuestros vecinos y vecinas, por eso fir-
mamos estos convenios tan importantes", mencionó el
jefe comunal.

En los estudios que se realizarán entre las partes
se trabajará con distintos académicos e intelectuales de
América Latina y España para generar conocimiento so-
bre la realidad de la región y del Municipio.

Enrique Del Percio, rector de la Universidad de
San Isidro Dr. Plácido Marín, sostuvo: "Firmamos dos
acuerdos, por un lado, un convenio marco para una serie
de actividades que vamos a desarrollar en materia de tu-
rismo, educación, entre otros aspectos. Y por otro lado,
la creación de un Centro de Estudios Latinoamericano
sobre Estado y Derecho para discutir los grandes proble-
mas que enfrenta el sector público en esta región durante
el siglo XXI. Tenemos una gran expectativa por llevar
adelante una tarea fructífera con el Municipio de Tigre".



actualidadtigresanfernando.com Actualidad - Septiembre 2022 8

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

+ incendios
forestales + humo
+ consecuencias

El humo de los incendios forestales está compuesto por
una mezcla de gases y partículas pequeñas que son
emanados por la vegetación que no han llegado a arder
totalmente. Cuando se depositan, estas partículas se
identifican como hollín.

Ya sean provocados por rayos, despeje intencional de tie-
rras o accidentes causados por humanos, los incendios forestales
arden durante más tiempo y con más frecuencia a medida que el
calentamiento global mundial aumenta en el mundo.

El Programa de la ONU para el Medio Ambiente avisa de un
empeoramiento del clima ocasionado por "peligrosos incendios fo-
restales".

La NASA ha informado que el humo de los incendios fores-
tales puede llegar a miles de kilómetros de distancia afectando la
calidad del aire en otras áreas, países o continentes.

Los incendios forestales liberan mezclas complejas de par-
tículas y gases en el aire que, cuando se inhalan, pueden dañar los
pulmones y el sistema cardiovascular de varias maneras.

Los incendios forestales emiten hollín y otras partículas
que bloquean y absorben la luz solar entrante, causando enfriamien-
to. Pero también liberan gases de efecto invernadero como el dióxido
de carbono, el metano y los compuestos precursores que forman el
ozono a nivel del suelo, los cuales provocan el calentamiento.

Nuevos instrumentos revelaron por primera vez que el humo
produce ácido isociánico, este ácido hidroliza a dióxido de carbono
y amoníaco; esta sustancia es incolora, altamente tóxica, volátil y
venenosa al ser inhalado por vías respiratorias.

Los aerosoles de humo se pueden transportar a grandes
distancias, actuando como con-
taminantes que afectan a las co-
munidades y entornos adyacen-
tes y distantes a favor del vien-
to. Las emisiones de incendios
son una mezcla complicada de
trazas de gases y aerosoles, mu-
chos de los cuales son de corta
duración y químicamente
reactivos, y esta mezcla afecta
la composición atmosférica de
formas complejas que aún no se
comprenden completamente. El
conocimiento del impacto del
humo sobre la radiación, las nu-
bes y las precipitaciones ha
progresado y es un área de in-
vestigación de actualidad funda-
mental.

Consecuencias
El primer estudio sobre el

impacto global de la contamina-
ción y las muertes relacionadas
con los incendios forestales pu-

blicado en The Lancet Planetary
Health, vincula de manera integral
la exposición a corto plazo a las
partículas finas (PM 2.5) relacio-
nadas con los incendios forestales
en el aire y la mortalidad por todas
las causas, respiratoria y
cardiovascular en ciudades y regio-
nes de todo el mundo.

Uno de los contaminantes
más preocupantes del humo de los
incendios forestales son las partí-
culas finas, PM2.5, (el material
particulado o PM (por sus siglas
en inglés), son partículas muy pe-
queñas en el aire que tiene un diá-
metro de 2.5 micrones, aproxima-
damente una vigésima parte del de
un cabello humano. Estas partícu-
las, denominadas PM2.5, son el
componente principal del humo de
los incendios forestales y pueden
penetrar el tracto respiratorio hu-

mano, ingresar al torrente sanguíneo y dañar órganos vitales.
Un nuevo informe, realizado por investigadores médicos de

la Universidad de California en San Francisco, publicado en la revis-
ta JAMA Dermatology, sugiere que los peligros que plantea el
humo de los incendios forestales también pueden extenderse al ór-
gano más grande del cuerpo humano y nuestra primera línea de
defensa contra las amenazas externas: la piel.

Una publicación en la revista Toxicological Sciences, los
investigadores del Centro de Ciencias de la Salud de la Universidad
de Nuevo México informan que el humo de los incendios forestales
contiene micropartículas que atraviesan la barrera hematoencefálica
y desencadenan efectos neurotóxicos. Estas partículas microscópi-
cas se abren camino hacia el torrente sanguíneo y llegan al cerebro, y
pueden poner a las personas en riesgo de problemas neurológicos
que van desde el envejecimiento prematuro y diversas formas de
demencia a depresión e incluso psicosis.

"El ozono atmosférico es un componente importante del
smog que puede desencadenar problemas respiratorios en los seres
humanos y la vida silvestre. La contaminación del aire de las ciuda-
des y otras áreas urbanas está repleta de gases nocivos. Entonces,
cuando el humo de los incendios forestales se esparce sobre los
paisajes urbanos, un aumento de óxidos nitrosos podría reactivar la
producción de ozono nuevamente", dice Lu Xu, químico atmosféri-
co actualmente en el Laboratorio de Ciencias Químicas de la Admi-
nistración Nacional Oceanográfica y Atmosférica en Boulder, Colo-
rado.

Conclusión
La contaminación del aire es motivo de preocupación ciuda-

dana por su incidencia en la salud y en el deterioro del medio am-
biente, por eso se debe garantizar el acceso del público a la informa-
ción de la contaminación del aire.

Las advertencias no van a detener el fuego, pero tal vez nos
ayude a decidir dónde tomar las decisiones, porque cada minuto
importa.

Los responsables de la formulación de políticas y los profe-
sionales de la salud pública deben crear conciencia sobre la contami-
nación por incendios forestales o rurales para orientar las respues-
tas públicas rápidas y tomar medidas para reducir la exposición.
Por Prof. Norberto Ovando
Presidente / Asociación Amigos de los Parques Nacionales (AAPN)
Experto Comisiones Mundial de Áreas Protegidas (WCPA) y, Edu-
cación y Comunicación (CEC)
Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (IUCN)
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Danzas griegas

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página

de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com

Whatsapp: 11-3665-6929

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

El sábado 3 de septiembre, una vez más, la estación
fluvial de Tigre fue escenario de un encuentro socio-ambien-
tal que tuvo como reclamo principal Ley de Humedales Ya!

Como fue dos días después del atentado sufrido por
la vicepresidenta de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner,
la actividad se inició expresando el repudio por el intento de
magnicidio y el rechazo a toda forma de violencia. Conse-
cuentemente, entonces, añadieron que las quemas

intencionales en el delta del Paraná son un acto de violencia.
Convocada por 17 organizaciones isleñas de la 1° sec-

ción de Tigre, la actividad fue organizada por la comisión de
ambiente (Alejandra, David, Jorge, Laura, María Fernanda,
Vale, Paco, Edu, Daniel) de la asamblea vecinal del delta,
surgida después de un llamado a abandonar el wasap, recla-
mo realizado unos meses atrás por Martín Nunziata, un po-
blador isleño que hace 40 años está acostumbrado a poner el
cuerpo. El único sindicato que estuvo presente fue SUTEBA
Tigre. Parece que las organizaciones representativas de las y
los trabajadores argentinos todavía no entienden que la base
de sustentación de toda actividad es la naturaleza, que el
capitalismo maltrata igual que a las/os trabajadores.

La movida formó parte de la Acción Plurinacional por
los Humedales, con actividades en todo el país, aunque el
atentado contra Cristina Fernández de Kirchner modificó en
algunas regiones la fecha, por lo cual durante septiembre
continuarán las acciones, exigiendo a los legisladores que
traten el proyecto de ley (exp. 0075-D-2022) consensuado
por las organizaciones socioambientales y tratado por el di-
putado Leonardo Grosso en 2020.

Hasta que sea ley
"El objetivo de la convocatoria en la estación fluvial

es informar a todos los tigrenses y también a los turistas y

600 personas dieron vuelta a la rotonda de Tigre pidiendo Ley de Humedales
Ya!

Quemar es violentar
En el marco de la Acción Plurinacional por la Ley de Humedales, el 3 de septiembre, organizaciones socioambientales
de la 1° sección de islas se movilizaron a la estación fluvial de Tigre. Exigieron Ley de Humedales consensuada
(exp. 0075-D-2022) y también invitaron a los vecinos para que se involucren en los problemas que atraviesa la
población isleña local.

paseantes por qué es necesaria una ley de
humedales, por qué hay que proteger el
humedal", explicó Alejandra que, para
visibilizar la contaminación, eligió cubrir su
cuerpo con bolsas de plástico.

Las organizaciones insisten con la edu-
cación ambiental, incluso están dispues-
tos a poner su tiempo y conocimientos al
servicio de esta acción. "Es indispensable
que la gente entienda que 14 millones de
personas dependemos del agua del río
Paraná, del río de La Plata y de todo el delta
del Paraná que es un reservorio de agua y
vida de todos los seres vivos", expresó
Alejandra. Como la gente se va dando cuen-
ta, muchos isleños que estaban esperando

la lancha se quedaron para escuchar a los oradores, así como
"muchos que estaban turisteando se unieron a la vuelta a la
rotonda". Quienes entregaban volantes, respondían también
preguntas y así descubrieron que muchos no saben qué es
un humedal. "Recibí agradecimientos por esta demostración
de cuidado del ambiente. Fue muy emocionante", contó Ale-
jandra.

Si bien cada agrupación tigrense llegó con sus in-
quietudes y propuestas, todos subrayaron la gravedad de la
situación: 4 proyectos de ley de humedales caídos porque
los intereses extractivistas hasta ahora han podido más que
la ciudadanía. Otro de los malestares que sobrevoló durante
la jornada es el fracaso del Consejo Asesor Permanente Isle-
ño, ejemplo de la desaceleración o paralización de las luchas
locales. "El CAPI comenzó a trabajar en 2018, pero no logró
incidir en la burocracia municipal como para avanzar en rea-
les soluciones", reflexionó la entrevistada.

Entre las expresiones artísticas se destacaron los es-
tudiantes isleños que cantaron rap denunciando la crisis
ambiental.

La vuelta a la rotonda, "símbolo de lucha por un espa-
cio que brinda servicios ecosistémicos a todos los argenti-
nos que viven en la zona de influencia del delta del Paraná",
convocó a unas 600 personas que con sus tambores,
pancartas y bailes demostraron que el pueblo se manifiesta
pacíficamente con firmeza y alegría por lo cual los agentes de
seguridad tuvieron como única misión el control del tránsito,
en demostración de una convivencia posible.

La actividad concluyó no sólo con el espacio verde
limpio, ya que de eso también se ocuparon los organizado-
res, sino también con la promesa de continuar con la lucha
hasta que la ley sea sancionada.              Por Mónica Carinchi
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Territorio bonaerense

Se reglamentó la
Ley provincial de
Manejo del Fuego

La Ley de Manejo del Fuego establece las funciones
y misiones de los ministerios de Seguridad, Ambiente
y Desarrollo Agrario y brinda un marco normativo fun-
damental para el trabajo que realiza la Provincia para
controlar y mitigar los incendios.

El gobernador de la provincia de Buenos Aires Axel
Kicillof decretó la reglamentación de la Ley Nº 14.892 de
Manejo del Fuego para el territorio provincial, impulsando la
creación del Consejo de Coordinación Interministerial, con-
formado por los ministerios de Seguridad, Ambiente y Desa-
rrollo Agrario, estableciéndolos como autoridades de aplica-
ción de la ley.

La Ley de Manejo del Fuego establece las funciones
y misiones de los tres ministerios y brinda un marco norma-
tivo fundamental para el trabajo que realiza la Provincia para
controlar y mitigar los incendios.

En ese sentido, con la institucionalización del Conse-
jo de Coordinación Interministerial, se podrá abordar la pro-
blemática de manera integral, partiendo de acciones de polí-
tica pública de prevención, concientización, combate de los
fuegos y restauración de los territorios afectados, fruto de
una articulación fluida, la planificación y coordinación entre
los actores. El trabajo interministerial robustece los Sistemas
de Gestión y la capacidad de los equipos ante la aparición
del fuego, en coordinación con los diferentes actores en el
territorio.

En términos de las misiones que tendrá cada ministe-
rio, la Ley establece que Seguridad es la máxima autoridad
frente a incendios forestales y rurales y tiene a cargo la coor-
dinación del combate, la seguridad pública y las emergen-
cias a través de la Dirección Provincial de Defensa Civil.

Por otra parte, Ambiente es el encargado de la educa-
ción ambiental para la prevención, el análisis de los daños en
el ambiente y la calidad de vida y la restauración de los
ecosistemas. Además, le corresponde determinar las medi-
das para velar por la recuperación de los suelos que se en-
cuentren dentro de áreas protegidas.

En cuanto a Desarrollo Agrario, su misión es el traba-
jo conjunto con los productores en la promoción, fiscaliza-
ción y control de las actividades productivas agropecuarias
que impliquen el riesgo o puedan requerir el uso del fuego a
través de la reglamentación de las quemas prescriptas.

La reglamentación de la Ley representa un gran avan-
ce en materia de gestión y está estrechamente vinculado con
las políticas que ya se vienen desarrollando desde la Provin-
cia y la destacada actuación de su sistema de bomberos,
tanto voluntarios como de policía provincial, en conjunto
con el Sistema Nacional de Manejo del  Fuego, entendiendo
al manejo del fuego como una problemática urgente que ne-
cesariamente debe ser abordada con trabajo integral y
colaborativo de manera permanente.

El cambio climático efectivamente ha aumentado la
temperatura de la atmósfera y esto va a redundar en eventos
potencialmente adversos. En este contexto, y sumado al ac-
cionar humano, los incendios son una problemática con la
que vamos a convivir de acá en adelante. Por ello, es clave
fundar acciones y normas desde una concepción integral de
la gestión del riesgo, que implique superar la mera interven-
ción de combate del incendio para pasar a un proceso que
incluya el control de quemas y otras labores productivas, la
Educación Ambiental para la prevención, la restauración de
los territorios afectados y la participación activa de la comu-
nidad. (InfoGEI) Mg

Creando Conciencia y
Tetra Pak lanzan una
campaña para reciclar
envases y donar leche
a comedores de Tigre
La cooperativa Creando Conciencia, dedicada a la re-
colección y recuperación de materiales reciclables, y la
empresa Tetra Pak, lanzan una campaña solidaria con
el fin de aumentar el reciclaje de envases larga vida y
contribuir con leche para comedores por cada tonelada
reciclada.

Habiendo crecido significativamente la capacidad de
reciclaje en Argentina, Tetra Pak aportará 50 litros de leche

por cada tonelada de envases Tetra Brik que la cooperativa

recupere, adicionando así una causa solidaria, con el fin de
sensibilizar a los consumidores y contribuir al consumo de
leche en niñas/os.

Ramiro Martínez, uno de los fundadores de Creando
Conciencia, afirmó: "En el primer semestre, recolectamos 6

toneladas de envases, por lo que corresponden 300 litros de
leche, que distribuiremos entre distintos comedores de Tigre
como inicio de esta campaña solidaria".

A su vez, el dirigente explicó que esos 50 litros de
leche por tonelada reciclada, son para la cooperativa, que
eligió destinar un importante porcentaje a comedores en Ti-
gre, con los que vienen trabajando desde hace años, a través
de diferentes acciones.

La campaña actual se encuentra en una primera ins-
tancia de prueba, pero Martínez aseguró que confían en que
pueda extenderse en el tiempo. "Buscamos mejorar la reco-
lección de estos envases, porque el precio de reinserción es
muy bajo en el mercado y Tetra Pak propone este incentivo
solidario para los recolectores de residuos".

Además, se refirió al proceso de reciclaje que se hace
con los envases larga vida. "Estos envases usados, tienen
múltiples formas de reciclaje, se elaboran placas parecidas a
la madera aglomerada, se hace aislante celulósico para la
construcción en seco y se recicla en papeleras, separando el
cartón en agua y haciendo chapas de techo acanaladas con
el componente plástico-aluminio, contribuyendo así a una
economía circular", describió Martínez, quien además presi-
de la Confederación Argentina de Trabajadores Cooperati-
vos Asociados (CONARCOOP), en la cual se encuentra
nucleada Creando Conciencia.

Por último, Horacio Martino, Gerente de
Sustentabilidad de Tetra Pak Cono Sur comentó: "Desde Tetra
Pak destacamos el gran trabajo de la Cooperativa, y estamos
muy contentos de formar parte de esta iniciativa que no solo
facilita el consumo de leche en comedores, sino que promue-
ve una economía circular alineada con nuestro compromiso
de desarrollar cadenas de valor inclusivas y sostenibles, en
colaboración con cooperativas como Creando Conciencia, y
con el objetivo de que todos los envases se puedan reci-
clar".

Acerca de Creando Conciencia
Creando Conciencia es una cooperativa de recuperadores

urbanos (ex cartoneros), situada en el partido de Tigre, que se dedica
a recolectar, separar, clasificar y reciclar residuos, con dos grandes
objetivos, que son el cuidado ambiental y la reinserción laboral.

Fue creada en 2006, frente a la preocupación de algunos
vecinos por la disposición final de la basura y las condiciones pre-
carias de trabajo de los cartoneros. Hoy, la cooperativa ya cuenta
con 51 socios, contratos de recolección en varios barrios de Benavídez
y Tigre y diferentes empresas.

A su vez, Creando dicta cursos de capacitación para la se-
paración en origen, lo que colabora fuertemente en el trabajo de los
recicladores. Sus integrantes son todos promotores ambientales,
certificados por la Facultad de Agronomía de la UBA.
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Aumentan el valor de las
multas por infracciones
de tránsito en territorio

bonaerense
Las más bajas son por conducir con auriculares mien-
tras que los topes máximos son por pasar semáforos
en rojo o conducir sin licencia.

Las multas en territorio bonaerense aumentaron un
9,8% tras la oficialización de un nuevo incremento en la uni-
dad fija (UF).

"Para el bimestre comprendido entre los meses de
septiembre y octubre, el valor de 1 UF (unidad fija) es la suma
de pesos ciento setenta y dos con treinta centavos", indica
la norma que toma como valor de referencia el precio de un
litro de nafta.

A continuación, los nuevos valores que ya fueron
publicados en el Boletín Oficial de la Provincia y los montos
van desde 8.000 a 170.000 pesos.
Estacionar en doble fila: de $17.230 a $51.690

Conducir usando auriculares: de $8.615 a $17.230

Alcoholemia: de $51.690 a $172.300

Estacionar sobre una senda peatonal: de $8.615 a $17.230

Exceso de velocidad: de $51.690 a $172.300

Falta de VTV: de $51.690 a $172.300

Circular sin licencia: de $51.690 a $172.300

Cruzar un semáforo en rojo: de $51.690 a $172.300.

El Poder Judicial debilita al Estado
para beneficiar a las corporaciones

¿La justicia
es como la
serpiente?

El descontento ciudadano contra el Poder Judicial se
verifica en proyectos de ley que buscan generar modi-
ficaciones acordes a las necesidades actuales y tam-
bién en conversatorios y exposiciones de profesionales
que permiten reflexionar con datos y contenidos serios.

En julio de 2020, el presidente Alberto Fernández pre-
sentó un proyecto de ley llamado Ley de Organización y
Competencia de la Justicia Federal, con el objetivo de rediseñar
su estructura. Una de las modificaciones era llevar a 46 los
juzgados federales para que el poder decisorio no se concen-
tre "en un reducido número de magistrados/as que, como
sucede en la actualidad, tiene el poder de conocer y decidir
en casi la totalidad de las causas con relevancia institucional
y consecuentemente mediática".

Este proyecto es una respuesta a la falta de credibili-
dad en el Poder Judicial, el más cuestionado por la ciudada-
nía que podría sintetizarse con la frase que hizo famosa Eduar-
do Galeano: "La justicia es como la serpiente, sólo muerde a
los descalzos".

El descontento ciudadano sobre el accionar del Po-
der Judicial se concentra en la Corte Suprema, por lo cual, en
los primeros meses de este año, el Senado de la Nación co-
menzó a debatir una reforma que implicaría aumentar el nú-
mero de magistrados que actualmente son sólo 4 para resol-
ver miles de casos al año. Pero no es solamente eso, sino la
mirada elitista que tienen los magistrados que siempre fallan
a favor de intereses corporativos. En este aspecto, dos de
los especialistas, Luis Arias y Carlos Rozanski, consultados
por los Senadores coincidieron en que "debía discutirse tam-
bién el perfil de los postulantes".

Para entender por qué el Poder Judicial se desentien-
de de los problemas reales que tiene el pueblo argentino y
avala los supuestos derechos (en realidad son intereses) de
las empresas transnacionales, escuchamos al Juez Federal
Alejo Ramos Padilla que dio una clase magistral sobre Impu-
nidad, Justicia y Derechos Humanos, en una actividad con-
junta entre el Ateneo Liberación y la Universidad Nacional
de Formosa.

La concentración del poder
Aunque en 1994 nuestra Constitución fue reformada,

la división en poderes se remonta a 1853 y, en aquel enton-
ces, la concepción constitucionalista tenía como eje la limita-
ción del poder del Estado, de ahí un poder tripartito. Pero el
Estado actualmente ha cambiado y también el contexto polí-
tico-económico ya que existen corporaciones transnacionales
que, muchas veces, tienen más poder que el Estado mismo.
"Puede ser que las herramientas que tenemos no son aptas
para enfrentar los problemas actuales, por ejemplo, la defen-
sa de nuestros recursos naturales", expresó Ramos Padilla.

Se supone que los 3 poderes (Ejecutivo, Legislativo,
Judicial) deben estar al servicio del pueblo, pero ¿qué pasa
cuando el Poder Judicial justifica golpes de Estado? Eso pasa
en nuestro país desde 1930. "El sistema constitucional que
nosotros importamos de USA generó que el PODER esté
concentrado en el Poder Judicial, que interpreta normas, dice
cuáles son válidas y cuáles inválidas a tal punto que declaró
inconstitucional una norma de la propia Constitución que

impedía a un juez de la Corte Suprema continuar como juez
después de los 75 años", recordó el Dr. Ramos Padilla, quien
retrocedió a un tiempo más oscuro aún de nuestra historia:
"Durante la dictadura hubo quien se vio beneficiado con
Papel Prensa, obtenida a partir de la tortura de los principales
accionistas en centros clandestinos de la provincia de Bue-
nos Aires" y añadió que este hecho no es una suposición,
sino que el propio Camps escribió un libro con los
interrogatorios, bajo tortura, a los accionistas de Papel Pren-
sa.

Medios de comunicación + poder judicial
En el siglo 21, los gobiernos legítimamente elegidos

por el pueblo que señalan la necesidad de fortalecer el Esta-
do, recuperando su protagonismo económico-social y reva-
lorizando, en consecuencia, lo público, fueron el blanco de la
persecución de los medios de comunicación concentrados,
que deslegitiman y persiguen figuras políticas populares,

opuestas a los intereses de clase de los dueños de esos
medios.

Horas y horas de TV y radio se utilizan para demonizar
y deshumanizar al adversario político y así queda libre el
camino para su proscripción. Entonces el Poder Judicial,
con sus "expertos" supuestamente no contaminados por
la política, apuntala los mecanismos desestabilizadores,
preparando causas legales que tienen como objetivo la
eliminación del adversario político.

"El Poder Judicial no es ajeno a los discursos de odio",
señaló Ramos Padilla. Para que esto se modifique, reco-
mendó que este Poder "se democratice, que esté vincula-
do con los intereses del pueblo".

El Poder Judicial falló a favor de las empresas de co-
municaciones para que pongan el precio que quieran al ser-
vicio que prestan cuando, en situación de aislamiento obli-
gatorio, el Poder Ejecutivo declaró el acceso a las redes de
telecomunicaciones como un servicio público. La Ley de Ser-
vicios de Comunicación Audiovisual fue suspendida 16 días
después de su sanción por el Congreso Nacional porque el
Grupo Clarín veía afectados sus intereses comerciales. Para
que estas cosas no vuelvan a pasar, el pueblo argentino
deberá encaminar sus reclamos hacia "una democracia más
participativa, más política, hacia más Estado en defensa de
nuestros derechos".                                    Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

Conversatorio sobre Delitos ambientales,
ecocidio, terricidio y derecho al buen vivir

Hacen falta
abogados en

derecho ambiental
El Fiscal Federal Gustavo Gómez expuso sobre temas
prácticos relacionados con acciones judiciales ocasio-
nadas por delitos ambientales. Llamó a la sociedad ci-
vil a solidarizarse con las poblaciones que defienden su
derecho a vivir en un ambiente sano.

El medio de comunicación autogestionado creado por muje-
res indígenas, SISAS, organizó su primer Rimanakuy (conversatorio)
sobre Delitos ambientales, ecocidio, terricidio y el derecho al buen
vivir. Participaron Gustavo López, fiscal federal de Tucumán; Irma
Caupat Perriot, integrante del Movimiento de Mujeres y Diversi-
dades Indígenas del Buen Vivir; y Paula Alvarado Mamani, abogada

especialista en Derechos Huma-
nos de los Pueblos Indígenas.

En este número ofrecemos
a nuestros lectores la exposición
del Fiscal Gustavo Gómez. En
números posteriores haremos lo
mismo con las restantes exposi-
ciones.

El abogado Gustavo
Gómez se presentó diciendo que
"trabaja en la defensa de los pue-
blos criollos y comunidades ori-
ginarias". Es destacada su labor
en perseguir a quienes cometen
delitos ambientales que, en ge-
neral, afectan directamente a los
más pobres, o sea a las comuni-
dades originarias y a los criollos
que siguen viviendo en los pue-
blos ignorados por los medios
de desinformación masiva y por
los porteños a quienes "les pre-
ocupan los delitos ambientales
cuando llegan al obelisco".

"Desde mi perspectiva,
Buenos Aires no sólo es la capi-
tal de la República Argentina,
sino también la capital nacional
de los crímenes ambientales".
Según parece, a los fiscales por-
teños se les desvía la mirada fren-
te a estos temas y las innumera-
bles oenegés radicadas en CABA
tampoco se involucran en jui-
cios como querellantes. Todos
se concentran en hacer diagnós-
ticos, pero no utilizan las herra-
mientas legales para meter pre-
sos a los tipos que cometen de-
litos ambientales. "Estamos har-
tos de diagnósticos!".

Animarse a querellar
De manera muy didáctica,

el Fiscal Federal Gustavo
Gómez abordó temas muy úti-
les para los ciudadanos y ciuda-

danas interesados en temas ambientales.
"A la par de la contaminación ambiental está la contamina-

ción social, provocada por dos factores: el gobierno y las empresas.
El de las empresas se llama responsabilidad social empresarial, el de
los gobiernos se llama contaminación social porque busca comprar
las voluntades del pueblo", explicó el exponente y agregó: "El tema
de los crímenes ambientales preocupa, y mucho, al sector empresa-
rial y preocupa, y mucho, a las autoridades políticas". Es conocido
que las multinacionales ofrecen construir salitas, pintar escuelas,
arreglar caminos, donar útiles escolares mientras destruyen por si-
glos de los siglos los territorios poblados ancestralmente por comu-
nidades empobrecidas y abandonadas por sucesivos gobiernos.

Hay fallos, incluso de la Corte Suprema de la Nación, que
no se cumplen y para esos casos hay un artículo del código penal
que dice que, si el fallo no se cumple, "marche preso". Resaltó: "No
se abren causas penales por incumplimiento de sentencia".

El proceso penal tiene dos aspectos importantes: el denun-
ciante y el querellante. "Cualquiera puede hacer una denuncia penal
ambiental y para esto hay que reconocerse víctima, no importa el
lugar del país en que estemos". Puso un ejemplo: Conciencia Solida-
ria, con sede en Buenos Aires, es querellante en la causa Alumbrera
en Tucumán. Y ahí está el segundo aspecto: ser querellante, que
significa transformarse en fiscal. "¿Por qué no avanzan las causas
penales? Porque hay denuncias, pero no hay quién las impulse, por
esto se necesita ser querellante. Hay que tener abogados para ser
querellantes". Afirmó que las causas ambientales con querellantes
realmente avanzan.

"Las denuncias penales deben ser individuales, es decir que
deben estar firmadas por una sola persona. Cada uno presenta su
denuncia; un día, uno, otro día, otro. Eso genera burocracia, genera
fiscales". Luego cada fiscal irá haciendo su trabajo y por supuesto,
los ciudadanos deben transformarse en un tábano que no pare de
molestar.

En relación a las figuras de fiscal y abogado, se abrió un
debate ya que unos y otros escasean. Gómez aclaró la situación:
"Los fiscales no quieren intervenir, pero cada ciudadano puede ser
fiscal en la justicia federal. La dificultad es que se necesita la firma de
un abogado. Y no hay abogados que quieran firmar como querellantes
en causas por crímenes ambientales, ni siquiera de los organismos
de derechos humanos". Por otro lado, las facultades de Derecho se
encargan de no enseñar derecho penal ambiental.

La conclusión es que la falla está en la ausencia de abogados,
ya sea porque no se capacitan, ya sea porque están preocupados
por sus honorarios. Pero hay muchos organismos de derechos hu-
manos que tienen abogados a sueldo que podrían actuar en causas
ambientales, pues existen instrumentos de derechos humanos que
se pueden aplicar a los crímenes ambientales. Entonces, ¿qué pasa?

En cuanto a las leyes ambientales, el fiscal Gómez señaló
que nuestras leyes son mejores que en algunos países europeos.
"Los artículos 55/56 de la ley 24.051 de residuos peligrosos son
muy buenos. Establece a los delitos ambientales como delitos de
peligro, o sea que no se necesita que haya víctimas para abrir una
causa penal por contaminación. Para entender qué es un delito de
peligro, se puede comparar con otro delito: el narcotráfico. No se
necesita que alguien muera de sobredosis para secuestrar un kilo de
cocaína. El art. 55 dice expresamente 'el peligro al ambiente en
general'". Sostuvo igualmente que es necesario tipificar más delitos
y que él está trabajando por una ley de delitos ambientales fuera del
código penal.

Por último, compartió con el público sus dos lemas: "La
justicia es demasiado importante para dejarla en manos de los abo-
gados", por esto instó a solidarizarse con las luchas ambientales que
llevan adelante todas las comunidades, porque no hace falta vivir al
lado del lugar contaminado para sufrir sus efectos; y "Detrás de
cada delito ambiental siempre hay un funcionario público corrup-
to". Recordó, entonces, que existe la Ley Yolanda que obliga a todos
los funcionarios públicos a capacitarse en materia ambiental. "Den-
tro de todos los programas que están saliendo a las distintas repar-
ticiones, aplicando la Ley Yolanda, no se habla de los crímenes
ambientales". Por esto aseguró que hay que dar pelea desde abajo,
"la sociedad civil es la única esperanza que nos queda para parar
esto que nos está pasando en la Casa Común".

Por Mónica Carinchi
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Más ajustes

En territorio
bonaerense, la
VTV costará un

46,52% más
En junio pasado las empresas concesionarias de la VTV,
a través de la Cámara Argentina de Verificadores de
Automotores (CAVEA) habíam pedido a la Dirección
Provincial de Verificación Técnica Vehicular una revi-
sión extraordinaria de tarifas, en medio de la escalada
inflacionaria.

El Gobierno bonaerense aprobó el lunes 29 de agosto una
suba del 46,52% sobre la tarifa básica del servicio de verificación
técnica vehicular (VTV) en todo el territorio de la provincia de
Buenos Aires.

A través del decreto N°145/22 el Ministerio de transporte a
cargo de Jorge D'Onofrio autorizó una nueva suba en el valor de la
tarifa básica del servicio de la VTV que pasará a valer 2.603,46
pesos, a lo que debe sumarse el Impuesto al Valor Agregado (IVA).

En junio pasado las empresas concesionarias de la VTV, a
través de la Cámara Argentina de Verificadores de Automotores
(CAVEA) pidieron a la Dirección Provincial de Verificación Técnica
Vehicular una revisión extraordinaria de tarifas, en medio de la esca-
lada inflacionaria.

Vale recordar que el último aumento de la VTV aprobado en
enero a través de la resolución N° 2/22 elevó a 1.776,86 pesos más
el IVA el valor máximo de la tarifa básica del servicio en la provincia
de Buenos Aires. (InfoGEI) Mg

A través de la OMIC, el
Municipio de Tigre brinda

asesoramiento gratuito
frente a reclamos contra

servicios públicos
y privados

La Oficina Municipal de Información al Consumidor resolvió
en el primer semestre del 2022 más de 1.560 denuncias de
vecinos en materia de consumo de luz, gas, telefonía celular,
internet y más. Para asentar reclamos pueden completar un
formulario o llamar al 4512-4573.

La Oficina Municipal de Información al Consumidor
(OMIC) de Tigre continúa acompañando a vecinos en sus reclamos
contra servicios públicos y privados. El organismo local resuelve
denuncias en materia de consumo de luz o gas, como de telefonía
celular, internet, productos bancarios, planes de ahorro, compras en
establecimientos comerciales, entre otros.

En el primer semestre de este 2022, la OMIC solucionó
más de 1.560 denuncias, lo que representa cerca de 300 casos más
respecto al mismo periodo del 2021. Cabe destacar que la resolu-
ción de reclamos aumentó significativamente en relación a los años
de pre pandemia, donde la cantidad de intervenciones a esta altura
del año, pero de 2019, fue de 646.

La oficina, en línea con el desarrollo de políticas públicas
que desempeña el Gobierno municipal, sostiene que la protección
de los derechos de los consumidores fortalece al usuario frente a las
grandes empresas incumplidoras.

A su vez, el objetivo de la OMIC - además de informar y
orientar a la comunidad - es la defensa concreta de los derechos
amparados por la Ley Nacional 24.240 de Defensa del Consumidor
y por el Código de implementación de Derechos de los Consumido-
res y Usuarios contenido en la Ley Provincial 13.133.

Quienes necesiten recibir asesoramiento o realizar alguna
consulta puntual, pueden comunicarse al 4512-4573 de lunes a
viernes de 8 a 17 hs o enviar un correo electrónico a omic@tigre.gob.ar.

Personal del COT
prestará servicio
en la Central de

Monitoreo de
Nordelta

El intendente Julio Zamora firmó un convenio de cola-
boración con la Asociación Vecinal Nordelta (AVN) a
fin de reforzar el control y la seguridad en el distrito.
Los operadores controlarán las más de 100 cámaras
que el Municipio tiene instaladas en los alrededores del
complejo.

A través de un convenio firmado por el intendente
Julio Zamora y la AVN, el Municipio de Tigre acordó que
personal del Centro de Operaciones Tigre (COT) preste
servicio en la Central de Monitoreo de Nordelta. El acuerdo
busca reforzar el control y la seguridad, tanto en el distri-
to como en el complejo de barrios cerrados.

"Hace unos meses visitamos el Centro de Monitoreo
de Nordelta, un proyecto muy importante que busca brin-
dar mayor tranquilidad a los vecinos y vecinas del com-
plejo. Hoy celebramos la firma de este convenio y segui-
mos trabajando de manera conjunta para proteger a la
comunidad. Sin dudas es un paso importante que nos
permite fortalecer la respuesta del Municipio ante cual-
quier hecho de emergencia", señaló el intendente Julio
Zamora.

El personal del COT trabajará de forma perma-
nente en el centro de vigilancia de Nordelta, monitoreando
las cámaras de seguridad que el Municipio tiene instala-
das en los alrededores del complejo. De esta manera, ante
cualquier emergencia, se dará aviso inmediato a la base
del Centro de Operaciones para iniciar los protocolos de
seguridad correspondientes.

El Municipio de Tigre cuenta con 110 cámaras de
seguridad (de un total de 2.000 en todo el distrito) y domos
de vigilancia instalados en Acceso Bancalari, Ruta 27,
Camino de los Remeros, Villa Nueva y los accesos a
Barbarita y Pacheco Golf. Además, dispone de 12 lecto-
res de patentes distribuidos en distintos puntos de acce-
so a Nordelta.

El Centro de Monitoreo de Nordelta fue inaugura-
do a fines del año pasado y está integrado por más de
1.000 cámaras, lector biométrico, software inteligente,
radares y sensores de movimiento y pantallas LED de
alta definición.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez
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CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Tigre sumó
3 nuevas

ambulancias
al Sistema de
Emergencias

Los vehículos fueron incorporados con fondos munici-
pales y cuentan con equipamiento de alta complejidad
para funcionar como Unidades de Terapia Intensiva
Móvil (UTIM). "El SET actualmente posee 35 móviles,
que permiten atender los 120.000 llamados que recibe
por año", destacó el intendente Julio Zamora.

En el Hospital Materno Infantil Dr. Florencio Escardó,
el intendente de Tigre, Julio Zamora, acompañado por la
concejala Gisela Zamora, presentó las 3 nuevas ambulancias
del Sistema de Emergencias Tigre, incorporadas mediante
fondos municipales y equipadas como UTIM.

"Esta es una política de Estado del Municipio que
tiene que ver con reforzar todo el sistema de salud. Hoy
estamos incorporando 3 ambulancias de Unidad de Terapia
Intensiva Móviles, es decir, unidades que tienen la más alta
complejidad de equipamiento para los vecinos y vecinas. El
SET actualmente posee 35 móviles, que permiten atender los
120.000 llamados que recibe por año", afirmó el jefe comunal.

Y agregó: "También recorrí el Hospital Materno In-
fantil, consolidado en materia de atención pediátrica. Sus 6
camas de terapia intensiva están funcionando a pleno; no
solo con pacientes de Tigre sino de otros partidos que to-

man como referencia este hos-
pital, que es nuestro orgullo.
Hemos completado el circuito
de salud tanto en la prevención
como en la atención para ni-
ños y niñas. Mientras tanto,
seguimos planificando lo que
es el sueño de toda la comuni-
dad de Tigre, el Hospital Mu-
nicipal de Alta Complejidad de
Adultos".

Las nuevas ambulancias
están equipadas como Unida-
des de Terapia Intensiva Mó-
vil con: bolso para emergen-
cias por paro cardiorrespi-
ratorio, bomba de infusión,
bolso de trauma, oxígeno por-
tátil, ambú, bolso obstétrico,
monitor, camilla, cardiodes-
fibrilador, ciclador de oxígeno

de última tecnología, bolso obstétrico y maletín completo de
medicación. 6 de los 35 móviles del SET están acondiciona-
dos como UTIM y están distribuidos en sus 16 bases a lo
largo de todo el distrito.

Por otro lado, el secretario de Salud, Fernando
Abramzon, afirmó: "Estamos muy contentos, Tigre hace va-
rios años ha tomado la decisión de efectuar una gran inver-
sión en salud y así lo viene haciendo. Con estos 3 móviles
nuevos UTIM que ingresan se completan casi los 24 vehícu-
los nuevos que han ingresado desde 2018. Ha sido una gran
inversión, no solamente para lo que es continente sino una
lancha nueva 0km para Islas. El sistema de salud es global y
hay una decisión muy importante del intendente Julio Zamora
de que sea mejor cada día".

Durante el encuentro,
además, el jefe comunal jun-
to al equipo de Salud del Mu-
nicipio, recorrió las instala-
ciones del Hospital materno
y supervisó el funcionamien-
to del laboratorio, consulto-
rios de ginecología, obstetri-
cia y pediatría, neonatología
con las nuevas incubadoras
de alta complejidad y guar-
dia pediátrica.

En los últimos años
en el Hospital Materno In-
fantil de Tigre incorporó tec-
nología de punta, personal y
complejidad para la atención
de los pacientes neonatales
y pediátricos del distrito, in-
cluyendo terapia intensiva,
servicio de cirugía las 24 hs,
servicio de traumatología las
24hs, neurocirugía, cirugía
cardiovascular, entre otros.
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Remodelación y puesta en valor

Raverta y Andreotti
visitaron la oficina
de Anses en San

Fernando
La directora ejecutiva de ANSES, Fernanda Raverta,
junto al intendente de San Fernando, Juan Andreotti, y
al diputado provincial, Matías Molle, visitaron la
remodelada Unidad de Atención Integral (UDAI) del
organismo, ubicada en Simón de Iriondo 1310.

Durante la recorrida por las instalaciones, Raverta dia-
logó con los trabajadores y manifestó que "esta obra forma
parte de un plan estratégico que desde ANSES llevamos ade-
lante en toda la Argentina, para que las vecinas y vecinos de
San Fernando tengan el espacio confortable que se merecen,
con oficinas de calidad, funcionales, modernas y accesibles".

En tanto, Andreotti afirmó: "Si hay un organismo que
estuvo en todo momento durante la pandemia en cada rincón
de San Fernando fue ANSES. Por eso ahora es también un
orgullo poder seguir organizando juntos operativos en cada
uno de los barrios". "Les agradecemos por el trabajo que
hacen y estar siempre tendiendo una mano a las vecinas y
vecinos", agregó.

Por su parte, Molle aseguró: "Esta oficina cuenta con
trabajadoras y trabajadores que escuchan, contienen y re-
suelven los problemas de quienes más lo necesitan. Y eso
han hecho durante todos estos años".

Operativo interministerial
Posteriormente, los funcionarios recorrieron el centro

de excombatientes Islas Malvinas donde se está llevando a
cabo un operativo de atención interministerial entre ANSES,
el Centro de Referencia de Desarrollo Social (CDR) local,
postas de vacunación, entre otros. Allí, principalmente, tu-
vieron un encuentro con 70 promotores territoriales de géne-
ro de la Red San Fernando, quienes están colaborando con
ANSES en la presentación de la Libreta de la Asignación
Universal por Hija e Hijo (AUH), con los controles de salud y
educación cumplimentados.

"Las promotoras y promotores son quienes difunden
y comparten con los otros la información que tiene el Estado
y están presentes para saber cuáles son las necesidades que
tienen las familias de los barrios. Hoy están haciendo hinca-
pié en la presentación de la Libreta de la AUH, recordándole
a las vecinas y vecinos que hay tiempo hasta el 31 de diciem-
bre para llevarla sin turno a las oficinas del organismo y así
cobrar el 20 por ciento acumulado por los controles de salud
y educación de las niñas, niños y adolescentes", indicó allí la
titular de ANSES.

Desde la esquina de Irala y Matheu tra-
baja con los que se quedaron al cos-
tado del camino

"Conocí a Cristo
hace muchos

años"
Anduvo predicando por el conurbano profundo y va-
rias provincias y finalmente recaló en Rincón de Milberg.
Mauricio Ángel Martínez, conocido como el pastor Leo,
habló sobre su experiencia de vida y dio recomenda-
ciones para todos los pastores de Tigre.

A veces una enfermedad de un ser querido expone a un
sujeto a un momento decisivo. Así le pasó a Mauricio Ángel
Martínez, más conocido como el pastor Leo. "Yo soy un agradecido
a Dios porque hace mucho tiempo a mi hija le dieron un diagnóstico
sin alternativas. Y yo hablé con Dios". Le pidió que sanara a su hija
y, si eso pasaba, iba a predicar su palabra. La hija se sanó y Mauricio
Ángel empezó a meterse "de a poquito", hasta que un día se decidió
a dedicarse plenamente "a pastorear", como dice Leo.

Después de haber predicado en el conurbano profundo y
también en otras provincias,
ahora hace un año y 10 meses
que está asentado en Irala 722,
Rincón de Milberg. "Conocí a
Cristo hace muchos años a dos

cuadras de acá", expresó Leo, como si aquello hubiese sido un signo
de que Rincón era su lugar en el mundo.

En el Centro Evangelístico Dios es Amor, Leo recibe a los
vecinos con una taza de té calentita y les ofrece su palabra. "Con un
mensaje de voz podemos salvar una vida. Hace tiempo, un varón me
llamó por teléfono y Dios me mostró que tenía un revólver en la
mano y yo le dije '¿qué vas a hacer, varón? No te quites la vida'.
Estuvimos como 10 minutos hasta que descargó el arma".

Con su palabra y su ejemplo, Leo va desbrozando el camino
que "a veces tiene momentos lindos y otros muy feos porque en
todas partes hay rivalidades, envidias, competencias". Y esto lo
sintió en carne propia ya que "el espíritu que divide" apareció en su
propia iglesia porque algunos tientan con su palabra a las ovejas
débiles diciéndoles "vos predicás mejor que el pastor, ¿por qué no
predicás?" y así "dividen la iglesia y a mí me la dividieron 4 veces en
2 años". Pero como también existe la luz, Leo sigue adelante.

Una vida solitaria
Con música de fondo, Leo se aprontó a responder algunas

preguntas.
-¿Por qué elegiste Rincón?

"Fue el espíritu santo que me habló hace
muchos años y me dijo que todo lo que el diablo
me robó, Dios me lo iba a devolver".

-¿Cómo podés ayudar vos para que la

comunidad de Rincón mejore socialmente?

"Rincón está recontra predicado, hay un
montón de iglesias. Y hoy la gente no cree y noso-
tros tenemos que hacerles ver que el mal no le gana
al bien. Tenemos que mostrarles que no somos
todos iguales".

-Respecto al tema de la droga, ¿qué

podés decir?

"Acá hay mucha gente que se recuperó de
la droga. Es una tarea que lleva dedicación. Para
estar con Dios hay que dejar muchas cosas".

Aunque Leo aseguró que "la vida del pastor
es muy solitaria", él sabe contactarse y rodearse
de muchas personas. "A mí me mandaron a traba-
jar con los pastores, que cuesta juntarlos, pero yo
junté 22. Hicimos eventos y les hice ver que se
podía". A pesar de esta experiencia reconfortante,
también reconoció que "entre pastores hay rivali-
dad" y también que "hay pastores buenos y otros
corruptos a los que les gusta vivir del hermano". Y
a esos descarriados, Leo les dio un consejo: "A
todos los pastores de Tigre, a todos los evangelis-
tas, tienen que predicar lo que viven, no predi-

quen amor si no tienen amor, no prediquen el perdón si no pueden
perdonar ni a su propia madre, no hablen de dar si son mezquinos".
Y después de unos segundos de silencio, agregó: "Muchos hablan de
cursos bíblicos, de teología pastoral, pero lo mejor es ser buena
persona, ser testimonio de trabajo. Prediquen lo que vivimos. Yo
predico lo que yo vivo".

Por todos los problemas que tiene Argentina, Leo propuso
hacer un ayuno de 24 horas y dio por terminada la entrevista y la
música siguió sonando.

ARTÍCULO 1.- Convocar a CONSULTA PÚBLICA, a realizarse desde el 19/09/2022 al

30/09/2022 de manera virtual, para someter el emprendimiento que seguidamente se
detalla, a conocimiento y consideración de la comunidad:

1. EXPEDIENTE: 4112-58209/2022
2. TITULARES DEL EMPRENDIMIENTO: EIDICO S.A.
3. UBICACIÓN: Localidad de Dique Luján, partido de Tigre
4. NOMENCLATURA CATASTRAL: Circunscripción IV, Sección: N, Fracc: VII.
5. CARACTERISTICAS BÁSICAS DEL EMPRENDIMIENTO: Barrio Cerrado.
6. DEPENDENCIA PARA TOMAR VISTA DEL EXPEDIENTE: Dirección General de
Gestión Ambiental, Luis García 695, Tigre. Durante las fechas en que se encuentra abier-
ta la consulta pública (19/09/2022 al 30/09/2022). Asimismo se encontrará disponible
información relativa al emprendimiento en la página oficial del Municipio.
7. INSCRIPCIÓN PARA TOMAR VISTA DEL EXPEDIENTE: Mesa de Entradas, Av.
Cazón 1514, Tigre, hasta cinco (5) días hábiles anteriores a la fecha de inicio de la
Consulta Pública. La inscripción cerrará el viernes 16/09/2022 a las 14.00hs.
8. PRESENTACIÓN DE ESCRITOS: Se deberá leer con atención la información publica-
da, y enviar consultas o propuestas al siguiente correo electrónico:
gestionambiental@tigre.gob.ar, en el asunto de dicho mail se debe colocar "Consulta

Pública - Barrio Cerrado San Rafael". Y deben estar presentes los siguientes datos:
Nombre y apellido completo, número de Documento Nacional de Identidad, domicilio,
ciudad, número de teléfono.
9. FUNCIONARIOS RESPONSABLES DE LA INSTRUCCIÓN DE LA CONSULTA PÚ-
BLICA: Lic. Juliana Dueñas, Dir. Gral. de Gestión Ambiental; Dr. Mario Zamora, Secreta-
rio de Gobierno.

MUNICIPALIDAD DE TIGRE
Secretaria de Gobierno

Resolución Nº 2210
CONVOCATORIA A

CONSULTA PÚBLICA
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Convocatoria Asamblea
General Ordinaria

La Comisión Directiva de la COOPERADORA ÚNICA
DE LOS CENTROS DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD DE
TIGRE convoca a los señores socios a la Asamblea General Ordina-
ria que se realizará el día 13 DE OCTUBRE DE 2022, a las 16:00
horas en primera convocatoria y el mismo día a las 17:00 horas en
segunda convocatoria, en el estacionamiento al AIRE LIBRE de la
sede social de la calle Bourdieu Nº 460 de Tigre. Los asistentes
deberán comunicar con no menos de tres (3) días hábiles de antici-
pación al correo cooperadoratigre@yahoo.com.ar la asistencia a
dicha asamblea como así también las  valoraciones a cada punto del
orden del día, a saber: ORDEN DEL DÍA:
1º) Elección de dos accionistas para suscribir el acta de asamblea.
2°) Consideración, y en su caso, aprobación de Acta de Comisión
Directiva Nº 142 de fecha 07/04/2022.
3º) Consideración, y en su caso, aprobación de Memoria, Balance
General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e Informe de la
Comisión Revisora de Cuentas, correspondiente al Ejercicio Econó-
mico Nº 30 (01/01/2021 al 31/12/2021).
4º) Integración de los cargos de Vocal Suplente 1º y Vocal Suplente 2º
de la Comisión Directiva con mandato desde la fecha de la Asamblea
hasta el 04/10/2023.

Organizarse comunitariamente para
mejorar el espacio público

"Es un mito que
hay que podar
los árboles"

Junto con sus vecinos, hace 30 años, el ingeniero Víctor
Groppa plantó los árboles que hoy mejoran su barrio.
Recordó que un árbol capta luz solar y la transforma
en distintos tipos de energía. En Tigre están faltando
más de 10.000 árboles. Hacer compost con los dese-
chos hogareños, recuperar la biodiversidad que gene-
ran las plantas nativas y pensar cada decisión que se
toma.

Convencido de que las pequeñas acciones generan
cambios, hace más de 30 años se organizó con vecinos para
hacer una plantación de árboles. "Este lugar se estaba po-
blando y las calles no tenían árboles. Con algunos vecinos
empezamos a criarlos de semilla y también a recolectar de los
baldíos. Y organizamos plantadas por el barrio y por Pana-
mericana", contó el ingeniero agrónomo Víctor Groppa, veci-
no de Don Torcuato. Luego se organizaron para cuidarlos
porque "el éxito de un árbol depende del cuidado del primer
año, cuando hace las raíces". Efectivamente, hay que regar-
lo, protegerlo de las hormigas y después, si los veranos son
excesivamente secos, hay que reforzar el riego. Muchos de
aquellos árboles "tenían un grosor que no superaba un cen-
tímetro y ahora no se pueden abrazar". Así de generosa es la
naturaleza.

Entre los árboles plantados hay pecanes y "hoy la
gente recoge sus frutos". Éste es otro beneficio, por lo cual
el entrevistado recomienda cultivar frutales en espacios pú-
blicos y da un ejemplo muy interesante: el ayuntamiento de
Sevilla está aprovechando las naranjas urbanas para produ-
cir biogás. Es decir que lo que podría ser basura en las vere-
das se transforma en materia prima para generar energía.

"¡Cuánto espacio desaprovechado!", se lamenta

Víctor.

Una cadena de relaciones
Esas calles en las cuales las copas de los árboles forman

túneles, hacen la vida de los citadinos más agradable. Por ello debe-
mos cuidar a estos compañeros silenciosos: regarlos, agregarles
compost, no podarlos. "Es un mito que hay que podar los árboles.
No necesitan poda. Se hace puntualmente si hay riesgo de que se
caiga una rama. Hay árboles a los que se les acorta el ciclo de vida
por el mal manejo".

Lamentablemente, desde hace años vemos cómo se destru-
ye el arbolado público, privando a los ciudadanos de los beneficios
ecosistémicos que los árboles nos ofrecen y malgastando los im-
puestos. Lo que sí se debe hacer es un censo de árboles. "En Tigre
faltan más de 10 mil árboles. Esto es verificable por fotografía
aérea. Hoy la tecnología permite ver y contar los árboles por com-
putadora y esa información ayuda a planificar. Es necesaria una
política de plantación anual. No puede haber una campaña de plan-
tación, sino un programa permanente que primero cubra el faltante
y luego la reposición constante porque hay árboles que se pueden
caer porque fueron mal plantados o por el viento o porque se mue-
ren por vejez".

Por otro lado, el ingeniero Groppa también mencionó que
se debe pensar constantemente en la biodiversidad, es decir que no
se debe plantar una única especie. ¿Sabrán esto los amantes de las
palmeras?

La colonización cultural produjo un desplazamiento de las
especies nativas y su biodiversidad asociada: insectos, aves,
microorganismos. "Es necesario reponer las especies nativas y
crear corredores biológicos para conectar el delta con los espacios

Edicto
El Tribunal de Trabajo Nº1, a cargo del Dr. Sergio Gusta-
vo Saccardo, Secretaría Única a cargo de la Dra. Mabel
Claudia Colle y Dra. Silvia Lorena Alegre, del Departa-
mento Judicial de Lomas de Zamora, sito en la calle Pres.
Juan Domingo Perón 46, de Lomas de Zamora, Provincia
de Buenos Aires, en los autos caratulados
"RODRIGUEZ CLAUDIA NOEMI C/EURO FOOD AR-
GENTINA S.A. Y OTROS S/DESPIDO (Expte. Nº 52866),
que tramitan ante este juzgado, cita y emplaza a los here-
deros de GIUBERGIA DARIO ELISEO, DNI 7.593.305,
para que dentro del plazo de diez días comparezcan a
estar a derecho bajo apercibimiento de designarles un
defensor oficial (arts. 43 y 53 inc. 5 CPCC). Lomas de
Zamora, 30 de mayo de 2020.

verdes urbanos".
Cultivar árboles es imprescindible y económico. "En un

metro cuadrado se pueden cultivar 100 árboles. La producción se
hace a muy bajo costo, se necesitan las semillas, macetitas, tierra,
agua. Y tiempo, por eso hay que empezar ya!". Hace años que
venimos diciendo que este Municipio es el único de zona norte que
no tiene ni vivero ni reserva municipal. ¿Podrá incluirse en el presu-
puesto 2023 un vivero de plantas nativas?

"Es necesario que haya políticas públicas enfocadas en la
cultura del árbol. Todos los espacios libres tendrían que estar llenos
de captadores y conversores de energía, que eso es un árbol".

Un árbol convierte la energía solar en madera, en frutos. "En
este momento en que la energía empieza a faltar, se revaloriza el
aprovechamiento de todos los espacios y todas las formas de captar
energía". Por esto, al cortar las ramas de un árbol, se está cortando
algo parecido a un panel solar. ¡Qué estupidez, no?!

Otra especialidad de Víctor Groppa son las huertas orgáni-
cas que "se pueden hacer en espacios públicos, en balcones, en
terrazas, no sólo para alimentarse, también porque ver crecer una
planta llena de felicidad".

Los restos de frutas y verduras también son energía que
"generalmente se tira, pero se puede recuperar a través del compostaje
hogareño". La mitad de la "basura" que va al relleno "sanitario" es
materia orgánica.

"Hay que cuidar los árboles, comer sano, reciclar. Hay que
ser consciente de que cada decisión que tomamos, impacta sobre el
resto".

El ingeniero Groppa dicta cursos de huerta orgánica por
zoom a través de la UTN.                            Por Mónica Carinchi
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El ministro de Educación bonaerense, Alberto Sileoni,
confirmó que las discusiones sobre reformas educativas del
nivel secundario como repitencia, amonestaciones y formas
de enseñar se implementarán el año próximo en la provincia,
donde "el 20% de los estudiantes egresan en tiempo y for-
ma", porcentaje que puede aumentar "al 40%" si otros alum-
nos retoman sus estudios "unos seis meses o un año des-
pués de haberlos abandonado".

Ante la pregunta sobre cuántos estudiantes egresan
en tiempo y forma, es decir en el último año del nivel secun-
dario, sexto año en la provincia de Buenos Aires, Sileoni
afirmó que solo "alrededor del 20%".

"Seis meses o un año después hay un incremento
que llega hasta el 40% de estudiantes egresados. Se van en
tercer año mayormente (punto de inflexión en la deserción
escolar) y luego vuelven o van a escuelas de adultos o al
Plan Fines. Cada uno construye la biografía escolar que quie-
re", dijo el ministro de Educación bonaerense.

Sileoni descartó que el objetivo de la discusión que
se está dando hace años, respecto a eliminar la repitencia en
el nivel secundario bonaerense, sea "lucir con las estadísti-
cas".

"Estamos discutiendo nuevos caminos para una gran
cantidad de chicos que antes no figuraban en la escuela
secundaria y nadie preguntaba por qué se iban porque se

pensaba que el responsable del aprendi-
zaje era exclusivamente del estudiante.
Bueno, hemos evolucionado, ya no son
solo ellos los responsables", afirmó.

Y agregó que se trata de "una discu-
sión del régimen académico que nos va a
llevar tiempo y no queremos apresurar,
esto incluye los vínculos en la escuela,
forma de convivencia, asistencia, planifi-
cación de la enseñanza y organización de
tiempos y formas de evaluar y acreditar
saberes".

"Entre todas estas cosas, está la per-
sistencia en la repitencia o cómo salimos
gradualmente de ese problema, que tiene
100 años en el sistema educativo, y todo

el mundo coincide que la repitencia no resuelve el proble-
ma", añadió el Ministro.

Tras agregar que es una discusión sobre la educa-
ción que les ha llevado "unas 200 reuniones con directivos
de escuelas y hemos consultado a más de 200.000 docentes"
en una provincia con más de 4.600 escuelas secundarias con
1.700.000 estudiantes.

"El corazón del problema respecto a eliminar la
repitencia es el riesgo de que baje la calidad educativa, y
coincido en un 100% que es un enorme desafío ver si pode-
mos salir de la repitencia sin caer en el siga siga, que no sería
una solución, hay un campo entre ambas cosas", aseguró.

También explicó que se están discutiendo "las pro-
mociones y amonestaciones, que perdieron sentido, tenés
25 amonestaciones y te vas de la escuela, pero ¿a dónde?",
indagó el Ministro.

"Con la discusión de asistencias, el que no asista no
va a tener el mismo tratamiento de quien sí lo haga, creemos
en el mérito y que la sociedad entera tiene que tratar de que
no se vayan de la escuela, no a cualquier precio", señaló.

Finalmente, agregó que "todo el mundo coincide en
que alguien que cursa 12 materias, aprobó nueve y se lleva
tres, no debe repetir, porque esto desalienta, no mejora los
aprendizajes, con los riesgos de que no es a costa del apren-
dizaje". (InfoGEI) Mg

Reformas educativas

Solo un 20% de estudiantes
egresan en tiempo y forma en
los secundarios bonaerenses

Alberto Sileoni, confirmó que las discusiones sobre reformas educativas del nivel secundario como repitencia,
amonestaciones y formas de enseñar se implementarán el año próximo en la provincia. "Estamos discutiendo
nuevos caminos para una gran cantidad de chicos que antes no figuraban en la escuela secundaria", afirmó el
ministro de Educación bonaerense, Alberto Sileoni.

El PJ Tigre conmemoró los
40 años del primer paro

general de la CGT contra
la dictadura cívico militar

Fue a través de un encuentro encabezado por el presi-
dente del PJ local, Lucas Gianella y Saúl Ubaldini, hijo
del recordado dirigente sindical cervecero que impulsó
la multitudinaria manifestación en 1982. El evento con-
vocó a autoridades locales y militantes de la ciudad.

En el marco del 40° aniversario del primer paro general
de la Confederación General de Trabajadores (CGT) contra la
última dictadura cívico militar, el Partido Justicialista de Tigre
llevó adelante un encuentro para rememorar y reflexionar so-
bre la gesta realizada el 30 de marzo de 1982. El evento contó
con la presencia del presidente del PJ, Lucas Gianella y Saúl
Ubaldini, hijo del dirigente sindical cervecero que impulsó la
multitudinaria manifestación.

"Es muy provechoso estar con las y los compañeros
unidos, bajo la conducción del intendente Julio Zamora y la
mesa sindical de Tigre, para intercambiar opiniones y viven-
cias con gente que hace mucho tiempo milita tanto en el
distrito como en zona norte. Saúl nos trajo una charla muy
fructífera, con intercambios y debate con vecinos, delega-
dos y dirigentes políticos que nos han refrescado la memoria
con sus luchas sindicales y de derechos sociales. Es impor-
tante no perder la calle porque es lo que nos da la fuerza para
tomar las decisiones políticas de justicia social para todo el
pueblo", sostuvo Gianella.

La actividad - celebrada en la sede del PJ ubicada en
Tigre centro - inició con un minuto de silencio en memoria al
secretario general del sindicato de madereros, Luis Guzmán,
quien falleció hace una semana. Luego, se proyectó un video
que rememoró los acontecimientos más significativos de la
movilización que desafió a la última dictadura cívico militar.

"Estoy muy contento por el recibimiento en esta re-
memoración por los 40 años cumplidos del paro histórico
que puso fin a la dictadura militar. Fue el movimiento obrero
con mujeres y hombres a la cabeza que salieron a la calle y
fueron fuertemente reprimidos", expresó Ubaldini y dijo: "Te-
nemos que volver a tener el protagonismo que tuvimos en su
momento y continuar con las convocatorias espontáneas
que se dan en las manifestaciones por la vicepresidenta. Es
importante organizar estos encuentros y que se repliquen en
otros lugares".

La marcha multitudinaria impulsada por el sector de la
CGT comandado por Saúl Ubaldini terminó en una brutal
represión, 2.000 detenidos y la decisión de la dictadura co-
mandada por Leopoldo Fortunato Galtieri de adelantar la re-
cuperación de las Malvinas, único camino para lograr alguna
legitimidad que los mantuviera en el poder.

El Concejo Deliberante de
San Fernando repudió en
forma unánime el intento

de magnicidio contra CFK
En una sesión especial convocada tras los hechos de

público conocimiento contra la Vicepresidenta de la Nación,
Cristina Fernández de Kirchner, todos los bloques del Con-
cejo Deliberante de San Fernando aprobaron en forma unáni-
me un decreto que repudia lo sucedido.

Al respecto Pablo Peredo, Presidente del Bloque FDT
expresó: "Es un atentado contra la democracia y las institu-
ciones. Es imperativo que la justicia determine en forma ur-
gente las responsabilidades emergentes de este espantoso
episodio".

CARPINTERO
               A DOMICILIO

ARREGLOS
LUSTRE

15.4449.5213
2194.8283

En Nuevo Delta, la
Comuna de Tigre continúa

con las obras de asfalto
sobre la Av. Italia

Los trabajos consisten en la repavimentación
entre la Ruta 27 y el Canal La Rioja. Las labo-
res tienen el propósito de mejorar el tránsito y
la seguridad vial de la zona.

En Nuevo Delta, el intendente de Tigre, Julio Zamora,
supervisó las obras de repavimentación sobre la Av. Italia,
entre Ruta 27 y el Canal La Rioja. Estos trabajos se suman a la
reparación de avenidas y accesos que se realizan en todo el
distrito para mejorar la circulación y la seguridad vial de los
vecinos.

"Estamos en la etapa final de obras que van a mejorar
el tránsito de los vecinos que viven en lo que se denomina
complejo Villanueva. Estos trabajos junto con los realizados
en el Puente Guazú Nambí y la Ruta 197 permitirán un acceso
mucho más seguro para todos los vecinos", afirmó el jefe
comunal y mencionó: "Los accidentes de tránsito son la prin-
cipal causa de muerte en la Argentina y por eso es necesario
trabajar mucho en una buena composición de la circulación".
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Lo querés?

Escribenos a

Presentación del libro D10S es Argen-
tinos, de Hernán Zyseskind, en la quin-
ta El Ombú

Anécdotas
y emoción

Con la participación de Sergio García, Jorge Polo
Quinteros y Fernando Signorini, la presentación del
libro se convirtió en un festejo que tuvo abrazos, risas
e intercambios sobre el deporte y el jugador que to-
dos aman. El libro autogestivo es vendido por su au-
tor a través de Facebook Hernan el Russo, Instagram
@labrujulaheavy y twitter @HernanRussoZ1

Vestido con la sencillez que lo caracteriza y con la
sonrisa que siempre lo acompaña, Hernán Ruso Zyseskind
fue saludando a cada una de las personas que concurrie-
ron a la presentación de su libro,
D10S es Argentinos, en la quinta
El Ombú, histórico espacio cultural
del Municipio de San Fernando.

Algo después de las 18 ho-
ras, cuando ya el salón estaba lleno
de amigos, amigas y familiares,
Hernán inició la jornada recordando
que su madre le "hizo upa" para "ver
debutar al Diego", ese pibe bajito que
"dio vuelta el fútbol para siempre".
Y Hernán, que tiene la palabra fácil,
en ese momento calló un segundo
porque necesitó desarmar el nudo
de emoción que se cruzó en su gar-
ganta.

Aunque en La Paternal están
los recuerdos de su primera infan-
cia, el club de sus amores y la can-
cha donde descubrió "el asombro y el amor", el Ruso
confesó que también ama a San Fernando, donde estu-
dió, encontró a sus amigos de toda la vida, se inició en
otra de sus pasiones -la radio- y armó una banda de heavy
metal. Ahora, además, está muy agradecido con el Muni-
cipio ya que declaró su libro de Interés Cultural y en la
presentación le entregaron el hermoso presente, las velas
náuticas, que caracterizan a San Fernando.

D10S es Argentinos es un libro autogestionado,
escrito y editado en pandemia, cuando el Ruso estaba sin
trabajo, pero seguramente iluminado por el Pelusa que lo
hizo y lo sigue haciendo muy feliz.

El amigo imaginario
El ex arquero Sergio García integró la selección

juvenil 1979 y allí conoció a Maradona. "Nuestro capitán
se fue, pero nos dejó un legado. Yo me considero su
discípulo", expresó García que actualmente entrena a jó-
venes jugadores.

"Diego me hizo mejor arquero, porque en los en-
trenamientos, cuando me pateaba en contra, lo sufría".

Para él, Maradona se fue formando a través del
juego porque "no tuvo una personalidad avasalladora de
entrada".

Recordó que, terminado el entrenamiento formal,
el Flaco (Menotti) organizaba un picado, entonces Diego
le pedía los guantes. "Yo le pregunté si le gustaba ser
arquero y me dijo que no"; la segunda parte de la res-
puesta es la que destacó García: "'Siendo arquero', me

dijo, 'veo la perspectiva del arquero cuando yo lo enfren-
to'. Tenía 18 años, sólo él podía dar esa respuesta".

Lo describió como "muy autoexigente y perfec-
cionista al mango". "Era muy difícil verlo contento des-
pués de un partido, aunque hubiésemos ganado, aunque
hubiera dado pase de gol, asistencia. Él después analiza-
ba la jugada y encontraba los errores que había cometi-
do".

Remarcó, también, su solidaridad: "Nosotros en-
trenábamos en José C. Paz y un día se me hizo muy
tarde para regresar a mi casa, entonces me invitó a dor-
mir en la suya. Era una familia muy numerosa, pero la
madre me armó un sofá y al otro día, con el famoso 125
rojo, Diego me llevó a tomar el micro".

A medida que hablaba, la emoción se fue apode-
rando de Sergio García, quien expresó: "Estoy eterna-
mente agradecido a la vida por haber compartido con él".
Y mirando hacia arriba, concluyó: "Gracias, Diego".

Tomó luego la palabra Jorge Polo Quinteros, ex
jugador de Argentinos Juniors. Conoció a Diego en 1997
"cuando volvió con el mechón amarillo".

Algo le dijo a Polo que debía hablar con todos sus

compañeros antes del partido con Boca. "Les pedí que
no se sacaran fotos con Maradona antes de arrancar el
partido, porque si lo hacían, Maradona ya entraba ganan-
do antes de hacer los goles". Todos se comprometieron a
no sacarse fotos con el rival, casi a serle indiferente.

"El domingo se caía la cancha. Aparece el enano
con los hombros estirados para atrás. Yo pensaba cómo
podía aguantar el corazón de ese tipo porque eran 50.000
hinchas de Boca gritando 'Maradooo….', yo estaba
elongando, mirando todo eso y él, del otro lado del cam-
po, me miró y me siguió mirando y yo veía que se me
venía, hasta que se me puso enfrente y me dijo 'Polito!'.
Y yo pensé 'me conoce' y siguió 'Polito, metele con todo,
suerte' y me tocó y me mató. Después fue y le hizo lo
mismo a San Martín. El tipo era tan inteligente en el juego
que para mí sabía lo que hacía con el rival. A mí me sacó
totalmente del juego". No se sabe si después se sacaron
fotos, se sabe que perdieron 4 a 2.

Le llegó el turno al preparador personal de Diego,
Fernando Signorini, el hombre que pasó casi 4000 días
con el Barrilete Cósmico.

Para dar cuenta de la capacidad de Maradona para
manejar situaciones tensionantes, contó una anécdota del
Mundial 86: "Una noche Bilardo fue a la puerta de entrada
para preguntarle al guardia si estaba todo en orden. Le
respondió que sí y le informó que había salido un jugador
a comprar un remedio. Al otro día, Bilardo hizo una re-
unión y dijo que un jugador había roto el compromiso y
quería saber quién le había dado permiso a ese señor

para salir. Todos estaban en silencio y Maradona dijo 'yo'.
Entonces Bilardo le dijo '¿yo estoy pintado acá?'. Y
Maradona le respondió 'bueno, Carlos, si no el pintado
iba ser yo y soy el capitán'".

Signorini estuvo al lado de Maradona cuando el 24
de septiembre de 1983, el jugador Goikoetxea, del Atléti-
co de Bilbao, le dio una patada tal que le quebró el tobillo
izquierdo. "Muchos especialistas dijeron que nunca más
podría jugar. La movilidad de su articulación había que-
dado muy limitada. Yo le dije que como él era una Ferrari,
necesitaba un mecánico de Ferraris, había que averiguar
cuál era el mejor especialista del mundo en articulación
de tobillo". Viajaron a USA, lo vio el mejor especialista y
le dijo que no había nada que hacer. Volvió a Europa y
empezó a entrenar. "La pelota se iba para cualquier lado y
él solo fue haciendo movimientos con el pie hasta que
logró la misma eficacia que antes. Eso habla de alguien
que nació para el fútbol, habla de su amor por la pelota,
por la camiseta argentina y por su familia, porque él qui-
so cambiar el destino de su familia".

Relacionado con esto último, contó: "Muchas ve-
ces su madre tenía dolores, le preguntaba qué le pasaba y

ella le decía que seguramente algo le
había caído mal. Pero lo que le ha-
cía mal, era que no comía para darle
de comer a los hijos". Signorini re-
saltó que este origen humilde no fue
tenido en cuenta por muchos de los
que rodearon a Maradona y refirién-
dose especialmente a ciertos perio-
distas, tronó: "A esos despiadados
les digo que cuando hablen de un ju-
gador de fútbol, delante de mí que
lo hagan con mucho respeto, por-
que yo viví una vida maravillosa gra-
cias a un jugador de fútbol. Si no
son respetuosos, puedo ser más mi-
serable que ellos". Y con una seguri-
dad contundente dijo: "Diego fue el
hombre más importante de mi vida".

Desde el público le pregunta-
ron cómo hizo Diego para llegar al Mundial 94 en condi-
ciones impecables. El preparador físico contó: "En abril
del 94 me llamó. Hacía tiempo que no estábamos juntos.
Quería que lo ayudara a preparar el mundial porque teóri-
camente iba a ser el último". La primera vez que habla-
ron, Signorini lo desalentó; la segunda vez, le dijo lo mis-
mo y la tercera, Maradona le planteó que necesitaba su
ayuda porque ésa iba a ser la primera vez que Dalma y
Yanina lo iban a ver jugar un mundial. "Ante un argumen-
to tan contundente, le dije que sí".

Se fueron a un campo en Santa Rosa, La Pampa, a
donde los acompañó el padre de Diego. Trabajaban por la
mañana en el campo y a la tarde en Santa Rosa, donde
Miguel Ángel Campanino, campeón de box, tenía un gim-
nasio. "Diego hacía sombra, soga, bolsa, puching y al
ring! Peleaban y después de unos días, Miguel Ángel bajó
del ring y le dijo al padre de Maradona 'don Diego, menos
mal que el nene se dedicó al fútbol, porque si se dedica al
boxeo, me llena la cara de dedos'".

Signorini destacó que Diego no llevó ni una pizca
de droga, puso toda su energía en el entrenamiento y
logró vencer.

El experimentado entrenador finalizó reclamando

controles sobre lo que se dice en los medios de comu-

nicación que son brutales e irresponsables.
Por último, el Ruso Zyseskind anticipó que está

terminando su tercer libro y que seguirá escribiendo so-
bre Diego Maradona, su amigo imaginario de la niñez.
                                               Por Mónica Carinchi


